
に歌います。お時間のある方はお越し下さい。
当クラブには沢山の同好会があります。新たな
つながりが出来ますので、積極的にご参加下さい。

□幹事報告 早川敏江幹事
⑴コスモスプロジェクト経過報告／６月に種蒔き
をしたコスモスは、現在も良くご覧になれます。
⑵来週のクリスマス夜間例会は本日締切です。※委
員会対抗カラオケ大会にも奮ってご参加下さい。
⑶新会員研修セミナー／１月17日㈮。締切：本日｡
⑷西名古屋分区ＩＭ／２月27日㈭。締切：12月13日㈮｡
⑸配布物／①「ロータリーの友」12月号、②名簿修
正シール（２名分）、③今年度更新版「職業紹介冊子｣｡
⑹１月以降の予定／１月８日㈬：新年初例会。１月
23日㈭：職場見学会。２月16日㈰：ボーリング
大会。３月15日㈰：米山記念館研修旅行。
⑺首里城火災支援金について／来週まで募金箱を設
置。１人1,000円を目安にご協力をお願いします｡

□「ロータリーの友・ガバナー月信」12月号の紹介
クラブ情報委員会 坪井義之委員
今月号の縦組み表紙は福島喜三次さんです。三井
物産の支店長として米国駐在中の1915年にダラ
スＲＣに入会した、日本人最初のロータリアンです｡
12月の疾病予防と治療月間に関する記事の中
で一番印象的なのが、コンゴの産婦人科医ＤＥＮＩＳ
ＭＵＫＷＥＧＥ氏の紹介です。戦乱中のレイプ被害者
救済に人生を捧げ、ノーベル平和賞を受賞しました｡

西川達郎会長

去る８日㈰、当クラブのゴル
フコンペで、山本裕三会長エレ
クトが、グロス90の素晴らしい
スコアで優勝しました。おめで

とうございます。来年度に向けた吉兆だと思います｡
11月28日㈭には、ワイン会と名唱会の合同同好
会が開催されました。シャンペンに続き、赤白それ
ぞれ２種類のワインが供された後、皆さんの得意
の歌を堪能しました。中でも、当クラブのスリーグ
レイセス（城野さん、飯田さん、早川さん）が歌われ
た「ろくでなし」は、私のことを歌っているようで、
身の引き締まる、ではなく、身が縮まる思いでした｡
先週は、名古屋中央ＲＡＣの例会に、早川さん、

仲西さんと３人で参加しました。例会では各委員長
がしっかりした報告をされました。例会後は近くの
居酒屋で、例会とはがらっと変わって、大いに食べ
飲みおしゃべりし、時間の経つのも忘れる楽しい会
でした。企業に勤めてみえる方は会社の若い人たち
と話したり飲んだりする機会も多いと思いますが、
私はほとんどありませんので、大変新鮮でした。
明日12日㈭の14時からは名楽福祉会館で慰問コ
ンサートが開催されます。私もコール・カメリアの
一員として、コール・ロータリーの有志の方と一緒

□司会 田坂 寛 会場運営委員
□ロータリーソング「四つのテスト」
□ゲスト紹介
上山伸治さん 上山有里子さん
名古屋大学医学部 岩田侑也さん

□出席報告 会員総数90名(免除者15名)
義務者出席59名 免除者出席11名 総数70名
出席率81.40％
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新会員卓話例会
少子超高齢社会の『未来の年表』。

第1323回例会
（洋 食）

◇第1324回12月18日㈬ 例会変更
（ビジター受付 11：30～12：30）
クリスマス夜間家族例会 ゲスト 米山奨学生 許鑫さん
受付 17：00～ 例会17：30～ 家族会 18：00～20：30

12月25日㈬ 休会 １月１日㈬ クラブ休日

◇第1325回１月８日㈬ 通常例会（和食）
ゲスト 米山奨学生 許鑫さん
誕生日・結婚記念日祝福
会長講話「上半期の振り返りと下半期に向けて」
新春アトラクション「大草覚真流包刀式」

＜ 例会開催予定 ＞

会長あいさつ

12月は疾病予防と治療月間です



今から200年後には1380万人、300年後は450
万人。この時点で日本の人口は今の福岡県（約510
万人）を少し小ぶりにした規模になります。更に、
西暦2900年にはわずか6000人、西暦3000年には
2000人になります。当然、その前に日本という国
家は消滅しているでしょうし、日本人が絶滅危惧種
になっている状況も漫画の世界ではありません。
想定を超えて加速する少子化に、政府にも危機感
が拡がっています。しかし、政府の言う「生涯現役
社会の実現」「一億総活躍社会」は、年金支給を先送
りする方便でしかありません。
ここにいる我々は日本の少子超高齢社会の最後
の「逃げ切り世代」です。しかし、私の３歳の孫娘が
100歳になる頃、日本の人口は今のわずか40%に
まで落ち込み、残った国民の半分が高齢者という歪
な社会の中で、その人生を終えるということです。
国土の60%が無住の地となり、過疎度の高いエ
リアから順に、交通網、上下水道、警察、消防、医療、
教育機関などのインフラが廃絶されます。
最近は悲観論を逆手に取り、労働力不足はＡＩと
移民の受け入れで解決するとか、生産性を向上させ
高付加価値の仕事を行えばよい、という論調も目立
ちますが、無責任な幻想と言わざるをえません。
結論として、人口減少から逃げられない以上、著
者が言うように、今後日本が目指すべきは「戦略的
に縮む」ことに尽きると思います。では、小さくなっ
たなりの、身の丈にあった豊かな国であり続けるた
めにはどうするのか？ 個人的には、科学技術のイ
ノベーション以上に、日本人の生命倫理・宗教観の
リセットが鍵のように思いますがどうでしょうか。

□Ｒ財団月間及び米山月間 寄付金の中間報告
Ｒ財団・米山記念奨学会委員会 髙田統夫委員長
Ｒ財団月間、米山月間へのご協力ありがとうござ
います。11月30日現在の寄付金の中間報告です。
Ｒ財団／①年次基金の目標は最低１人100ドル、
可能なら１人150ドル×90名で計１万3500ドルで
す。実績は１万6096ドルで目標を達成しました。
１名の方から非常に多大なるご寄付を頂きました。
②ポリオプラスは目標が30ドル×90名で2700ド
ルですが、実績は1440ドルで現在は未達です。Ｒ
財団はまだ50名からお申し出がありませんが、ポ
リオプラスに重点的にご寄付をお願いします。
米山記念奨学会／①特別寄付金は、目標１人１万
5000円×90名で135万円に対し、現在までに141
万5000円となり目標を達成しました。しかし、②
寄付率は目標の80％（72名／90名）に対し、実績
は61％（55名）で17名不足しています。まだ35名
の方からご寄付を頂いていません。金額は幾らでも
結構ですので、ご協力を頂ければと思います。

□ショートスピーチ 大橋誠之さん
私は数字が好きで、今日は数字

にまつわるお話をします。
まず「２ｍ10ｃｍ」です。私は41
歳で今の大橋物産に入る前、ＴＢＳ
に勤めていました。当時の看板番
組「ザ・ベストテン」にＣＨＡＧＥ
ａｎｄＡＳＫＡが出演する時、２人

のマイクの距離は絶対に２ｍ10ｃｍにしてくれ、守
らなければ歌わない、と厳しい指示がありました。
次は「60ｍ」。実は60ｍ以上のビルは超高層ビル
と言われ、飛行機の安全のため赤いランプがつい
ています。東京ディズニーランドは、シンデレラ城
が51ｍ、タワー・オブ・テラーが59ｍで、全て60
ｍ以下にしてあり、園内に赤いランプはありません｡
最後に、３月５日、５月５日、７月７日は毎年同じ
曜日です。スケジュールを立てる目安にしています｡

「人口減少の危機
～『未来の年表』より～」

柴田 浩さん

今日は、近い将来直面する少子
超高齢社会について、河合雅司さ
んのベスト・ロングセラー『未来

の年表』をネタ本に語ってみようかと思います。
この本は、政府の最新データを用いて日本の先行
きを展望した「予言書」です。通常、未来は予想通り
にはなりませんが、こと人口に限ってはかなり正確
に予測できます。最新の将来推計人口では、2015
年時点で１億2700万人の日本の人口は、40年後
に9000万人を下回り、100年も経たずに5000万
人程に減ります。「ウサギ小屋」と揶揄される小さな
家を建て、狭い国土にぎっしりと人が住んでいた日
本列島は、わずか１世紀後にはスカスカになります。
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ニコボックス
○上山様ご夫妻を歓迎して。岩田さん、楽しんでいって下さ
い。柴田さんの卓話と大橋さんのショートスピーチ、楽し
みにしています。 (西川達郎さん)

○久しぶりに優勝しました。参加して下さったメンバーに感
謝します。 (山本裕三さん)

○忘年会のシーズンです。飲み過ぎ、食べ過ぎに気をつけま
しょう。 (川田武司さん)

○上山ご夫妻、ようこそおいで下さいました。今日は楽しんでいっ
て下さい。大橋さんのショートスピーチ、柴田さんの卓話、とて
も楽しみです。先週土曜日、山本浩幸さんのビートルズライブを
観に行きました。次回は皆様と参加したいです。(早川敏江さん)

○柴田浩さんの新会員卓話を楽しみにしています。(小室健次郎さん)
○先日は、山口県での父の葬儀へ弔電、供花を頂きありがと
うございました。 (前田 要さん)

○柴田 浩さんの新会員卓話を楽しみに。 (松浦英一郎さん)
○来週のクリスマス例会は業務都合で欠席しますので、私に
とって今日が今年最後の例会です。今年１年大変お世話に
なりました。来年が皆様にとって素晴らしい年になること
を心よりお祈り申し上げます。 (中村 修さん)

○宮下さん、ゴルフ会お疲れ様でした。渋野２位、私４位、
残念！！ (辻 雅人さん)

○第121回ゴルフ部会コンペ、12月８日、申し分ない青空
のもと、32名の方々がプレーされました。ご参加の皆様、
お疲れ様でした！山本会長エレクト、優勝おめでとうござ
います。次回は４月５日㈰を予定しております。皆様、奮っ
てご参加願います。 (ゴルフ部会幹事 宮下一成さん)

○①東京名駅ＲＣメンバー、加藤祐一さん、川口さん、坂田さん、
千田さんと会ってきました。皆さんに宜しくとのことでした。
②柴田さんの卓話を楽しみにしています。 (神野重行さん)

○健康に感謝して。 (１名)
その他、配偶者誕生日の方１名よりご協力頂きました。

新会員卓話


